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Você sabia que o 
chamado de Maria 
deu início ao maior 
mover da história? 
O seu chamado 
aconteceu de forma 

sobrenatural, com a visita do anjo 
Gabriel. Como os anjos surgem 
no tempo oportuno de Deus, 
provavelmente Maria deve ter se 
assustado com a sua visita. Maria 
teve uma experiência única, jamais 
experimentada por nenhuma outra 
mulher, afinal, ela deu à luz  ao 
Filho de Deus, Jesus.
No tempo do seu chamado, Maria 
era jovem e ainda não havia se 
casado. Ela era parente de Isabel, 
mãe de João Batista. José e Maria 
eram descendentes de Davi e 
pertenciam à tribo de Judá, de onde 
deveria vir o Messias. De acordo 
com a profecia de Miquéias, 
descrita no capítulo 5, no versículo 
2, o povo judeu aguardava a 
promessa se cumprir. “E tu, Belém-
Efrata, pequena demais para 
figurar como grupos de milhares 
de Judá, de ti me sairá o que há de 
reinar em Israel”. 
Na ocasião, muitas jovens tinham 
a esperança de serem escolhidas  
para ser a mãe do  Messias, 
devido a profecia. Havia muitas 
jovens virgens em Judá, mas Deus 
escolheu a Maria, provavelmente 
porque encontrou nela um coração 
em conexão e alinhado com os Seus 
desígnios na Terra. Precisamos 

estar atentos aos sinais de Deus, 
pois da mesma forma que Ele agiu 
naquela época, Ele age hoje. 
Deus está à procura das Marias 
do século XXI, mulheres que 
não negociam a sua fé, nem seus 
princípios e valores. Mulheres 
que entenderam que o maior 
investimento que pode ser feito é 
atrair as vidas para Cristo, a fim 
de glorificar o nome de Seu Pai em 
tudo. 
Sabemos que Jesus é o verbo, Ele 
estava com Deus, mas precisava 
vir ao mundo  e se tornar homem. 
Dessa forma, Deus precisava 
exclusivamente de uma mulher. 
Para cada estação, Deus usa as 
pessoas certas. Como é sério 
receber um chamado de Deus! 
Portanto, mulheres se entreguem 
ao seu chamado de forma inteira e 
completa. Afinal, como podemos 
entrar no mover de Deus se não o 
percebemos?
Uma pessoa com cursos, 
graduações e especializações pode 
até impactar e influenciar a vida 
de milhares de pessoas na Terra, 
mas uma pessoa com chamado, 
vai trazer um impacto na vida 
de milhares de pessoas para a 
Eternidade!
Um fato marcante na história é 
que Maria foi a única pessoa a 
estar presente, tanto no nascimento 
quanto na morte de Jesus. Ela o 
recebeu como filho e o viu morrer 
como o Seu Salvador. Ela estava 

disposta a conceber e dar à luz, 
mas também a ensinar o caminho 
a ser trilhado por Jesus desde a sua 
infância. Embora muitas mulheres 
sejam chamadas, nem todas geram 
de acordo com o seu chamado. 
Lembre-se: o chamado se discerne 
na presença de Deus. Portanto, 
o entendimento do seu chamado 
não virá com uma única oração, 
mas, sim, à medida em que você 
continuar orando. 
Não espere entender para depois 
obedecer, confie, obedeça e 
prossiga em fé!
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COLUNA:

O conceito de minimalis-
mo começou a ganhar 
espaço no mundo da mo-
da na década de 90, co-

mo resposta aos exageros dos anos 
70 e 80. Teve início em Paris, e o 
slogan compartilhado ficou conhe-
cido como “less is more” (menos é 
mais). 
É importante destacar que mini-
malismo na moda é um conceito 
baseado no uso de roupas que são 
atemporais, versáteis e confortá-
veis. Sendo assim, a ideia é ba-
seada em conseguir formar vários 
looks com a mesma peça. Não se 
trata de ir contra a moda, mas sim 
de aprender a usá-la de uma for-
ma consciente e a seu favor. Des-
sa forma, as roupas passam a ser 
escolhas intencionais. Gostaria de 
apresentar alguns conselhos para 
facilitar o momento de renovar o 
seu guarda-roupa, tendo como refe-
rência os princípios minimalistas!
Primeiramente, na hora de escolher 
as peças, dê preferência para mode-
los funcionais, elegantes e de boa 
qualidade. Por isso, na maioria das  
vezes, os tons neutros, clássicos e 
básicos são os mais utilizados, já 
que podem facilitar a composição 
de um look versátil. Branco, preto, 
cinza e tons pastéis, por exemplo, 
costumam ser os mais populares. 
As estampas aparecem no estilo, 
mas sempre de uma forma mais su-

COLUNA:

til, como listras, poás e até mesmo 
o xadrez.
O importante é ter poucos e bons 
produtos que durem por muitas es-
tações.
Temos vários movimentos cami-
nhando em sintonia com o minima-
lismo, um bom exemplo é o “Ar-
mário Cápsula”, que apresenta  um 
conceito sustentável e vantagens 
interessantes como:
• Saber o que vestir;
• Fazer várias composições;
• Diminuir as compras;
• Praticar desapego;
• Descobrir o seu estilo;
• Economizar espaço;
Aqui vai a dica de  peças 
essenciais para ter em seu armário 
minimalista:
• Camisa clássica branca
• T-shirts básicas nas cores: 

branca, preta, cinza e tons pas-
téis 

• Blazer preto 
• Casaco de malha nude
• Calça jeans 
• Calça alfaiataria nas cores: 

branca e preta
• Bermuda jeans
• Saia preta ou nude
• Vestido preto
• Par de tênis de cor neutra
• Par de sapatos (Scarpin) preto 

ou nude

Por Aryana Teodósia Lobo Pereira 
Neuropsicopedagoga, Mentora 

Familiar, Educadora Socioemocional, 
Life Coach, Idealizadora e 

coordenadora do Curso de Imersão 
Mulheres da Realeza.

 Instagram: @aryanalobo_ mentoria
Por Paulla Alves

Personal Stylist, Graduada
em Letras pela UEG.

@paullalalinha

• Par de sapatos casual preto ou 
nude 

São essas as peças chaves para um 
armário minimalista, pois trata-se 
de escolhas que se combinam en-
tre si, refletem o seu estilo, evitam 
exageros de consumo e no final, 
ainda são eficientes em oferecer um 
leque imenso de alternativas.
Não pense que é só pegar a primei-
ra roupa básica, ou apostar sempre 
em cores neutras que você chegará 
ao que é proposto pelo minimalis-
mo. A ideia não é reduzir as suas 
opções. A proposta de um visual 
minimalista vai do formal ao infor-
mal. É um look pensado e montado 
como qualquer outro.
Você conseguiria aderir a esse 
conceito?
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Por Julio Eliseo Torres
Estrategista de Negócios no SESI 

SENAI. Estrategista Digital na Visalia 
Lançamentos Digitais e Presbítero na 

Igreja Batista Renascer.
Contato: (62) 99833-3723

Não é de se estranhar que 
uma conta de WhatsApp 
clonada seja motivo de 
desespero, afinal,  isso 

pode gerar uma grande dor de ca-
beça para a vítima. O problema é 
que golpes podem ser aplicados e 
sendo vítima de um deles, toda a 
sua privacidade ficará exposta.
Sabemos que o aplicativo trazi-
do no título dessa coluna deve ser 
ressaltado, visto que hoje se tornou 
um dos principais canais de comu-
nicação entre as pessoas, empresas 
e clientes. Alguns dados do com-
portamento dos usuários reforçam 
a importância que esse aplicativo 
tem na vida das pessoas. De acor-
do com o site norte-americano “We 
are Social”,  50% do tempo de 
uso do smartphone pelos usuários 
do mundo é destinado ao uso de 
Apps de mensageria, e entre eles, o 
WhatsApp se tornou o mais conhe-

cido para essa finalidade.
O fato é que o uso deste 

aplicativo aumentou 97% 
durante a pandemia no 

Brasil e a busca pelo 
App no Google au-
mentou +486% en-
tre 2014 e 2020. No 
Brasil são 8 bilhões 
de mensagens troca-
das por dia, com 66 
milhões de usuários 
ativos diariamente. 
No mês de julho do 
ano passado, foram 
registradas 1,4 bilhão 
de visitas no Whatsa-
pp Web, além disso,  
ele está instalado em 
99% dos smartphones 
brasileiros. Essas esta-
tísticas demonstram o 
potencial do aplicativo 
de conversas e compro-
vam que ele já  faz parte 

do cotidiano brasileiro.
Após a explanação de sua 

importância, se torna ainda 
mais evidente que devido a 

sua popularidade, criminosos 
tentam enganar os seus usuários 

para obter acesso ao seu código 
de verificação e dessa forma, fazer 
login em uma conta, o que viabiliza  
vários tipos de delitos. 

Ter sua conta hackeada e clonada é 
um dos piores pesadelos para uma 
pessoa ou empresa. Ser clonado 
significa uma violação à sua pri-
vacidade, pois agora alguém tem 
acesso ilimitado aos seus bate-pa-
pos, informações, mídias e isso traz 
um aumento considerável nos gol-
pes que vem acontecendo no Bra-
sil, entre outros crimes. Mas, como 
você pode  resolver isso?
Primeiramente, podemos verificar 
se uma conta foi invadida ao abrir 
o seu WhatsApp Web e constatar a 
presença de algum dispositivo des-
conhecido. Você pode verificar es-
sa informação  indo nos três pontos 
indicados no canto superior direito 
do App, clicar em WhatsApp Web 
e assim ver todas as sessões aber-
tas. Isso permitirá que você analise 
quais dispositivos estão conectados 
ao seu aplicativo.
Além disso, existem outras instru-
ções que podem te auxiliar nessa 
prevenção. Preparei uma lista de 
ações para resolver e evitar o pro-
blema com invasões e clonagem:
1. Não deixe seu smartphone sem 
supervisão.
2. Para recuperar sua conta, ins-
tale novamente o App, insira seu 
número e aguarde uma mensagem 
com seis números para você con-
firmar sua conta.
3. Cadastre a sua biometria. Uma 
nova atualização para aumentar a 
segurança do WhatsApp Web via 
biometria está sendo liberada para 
alguns usuários.
4. Não conecte o seu telefone a 
conexões Wi-Fi desconhecidas, 
pois hackers também podem usar 
endereços exclusivos para acessar 
todas suas conversas.
5. Saia de todos os computadores 
que você vê na lista do WhatsApp 
Web. Isso impedirá o acesso a suas 
mensagens por parte dos hackers. 
Faça isso sempre que você usar o 
WhatsApp web.
6. Bloqueie todos os seus aplicati-
vos para evitar que pessoas desco-
nhecidas os acessem.
7. Caso você suspeite que foi 
clonado, basta pegar seu chip 
e instalar o App em um novo 
aparelho, você recupera sua conta 
e desvincula o número do aparelho 

anterior.
8. Outra opção para WhatsApp 
hackeado e clonado é desativar a 
sua conta enviando um e-mail para 
o suporte do aplicativo (support@
whatsapp.com). Automaticamente 
sua conta será excluída se não for 
acessada por 30 dias.
9. Avise seus amigos caso sua con-
ta tenha sido clonada. Isso evitará 
falsificações em seu nome!
10. Habilite a verificação em duas 
etapas nas configurações da conta. 
Você terá segurança extra no apli-
cativo.
11. Apps espiões: sempre verifique 
se há algum aplicativo desconhe-
cido armazenado em seu telefone. 
Quando for instalar um novo app, 
verifique detalhes do desenvolve-
dor, suas classificações antes de 
instalá-lo em seu smartphone.
12. Não instale aplicativos de fon-
tes não autorizadas ou desconheci-
das.

Para uma navegação mais segu-
ra siga as dicas acima. Você pode 
proteger facilmente sua conta e 
impedir que ela seja clonada. Tome 
muito cuidado onde clica e descon-
fie de mensagens suspeitas, como 
correntes, promoções malucas e 
todo tipo de mensagem incomum. 
São dicas simples, mas que reduzi-
rão significativamente as chances 
de você passar por essa situação 
desconfortável.
Fique Ligado e aproveite seu apli-
cativo  com segurança!
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Por Janaina Depiné da Luz
Consultora de etiqueta, jornalista, 

evangelista e autora do site: 
elegantesempre.com.br

Contato: @elegantesempre

Por Vânia Alves Machado Araújo
Licenciada em Letras/vernáculas, 

Bacharel em Teologia,
Membro na Igreja Batista Renascer.

@vaniahockman

O CRISTÃO E A 
CULTURA DO 
CANCELAMENTO

VIVER
DE NOVO

FUTURANDO TESTEMUNHO
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Na internet, ídolos são cria-
dos e destruídos na mesma 
velocidade. O mesmo públi-
co que pode celebrar com mi-
lhares de curtidas uma sim-
ples foto é capaz de apedrejar 
por um erro público. Esse 
tipo de comportamento, que 
tornou-se conhecido como a 
“cultura do cancelamento”, 
transforma um ato conside-
rado errado, registrado em 
vídeo ou por foto e postado 
na internet, amplificado e co-
mentado pela massa.
O "cancelamento" ataca a re-
putação, ameaça a imagem, 
emprego, meios de subsistên-
cia e até a segurança do can-
celado. Quem pede um can-
celamento pode estar fazendo 
um julgamento precipitado e 
o cristão sabe que quem con-
dena outra pessoa pode estar 
condenando a si mesmo. Veja 
o que Jesus nos alerta: "Não 
julguem, para que vocês não 
sejam julgados. Pois da mes-
ma forma que julgarem, vo-
cês serão julgados; e a medi-
da que usarem, também será 
usada para medir vocês.” 
(Mateus 7:1-2).
Além disso, essa cultura 
descarta o debate saudável, 
impondo ao agente de forma 
imediata uma sanção que não 
possui o viés de educar ou re-
integrar, mas apenas excluir.  
As pessoas canceladas, ainda 
que de fato erradas, não têm 
a chance de se redimir, além 
de poder sofrer um dano psi-
cológico severo e irreparável. 
O apóstolo Paulo fez uma 
séria advertência sobre isso: 
“Portanto, deixemos de jul-

Ao ler o título desse texto, vo-
cê deve estar pensando: vi-
ver de novo? Como assim? 

Sim, aos 29 anos de vida, entre 
conquistas e realizações, fui sur-
preendida pelo amor de Deus e vivi 
de novo! Uma experiência única, 
que mudou toda a minha vida! 
Tudo começou quando passei 
por uma consulta de rotina com 
o meu ginecologista, seguida da 
solicitação de uma ultrassonografia. 
O resultado desse exame constatou 
um pequeno nódulo no meu seio 
esquerdo e imediatamente fui 
encaminhada ao mastologista. 
Na primeira consulta com esse 
especialista, foi realizado  um 
exame de punção e o resultado 
me deixou um pouco mais 
tranquila. Tudo parecia caminhar 
normalmente, afinal de contas, 
havia 97% de chance daquele 
nódulo ser um tumor benigno.
Mesmo com esse diagnóstico, fez-
se necessária a remoção daquele 
indesejado nódulo, e por isso, 
dentro de poucos dias eu estava 
fazendo a cirurgia. O material 
coletado com o procedimento 
cirúrgico, foi encaminhado ao 
laboratório e submetido à biópsia. 
Quando o resultado chegou, meu 
marido foi acionado para receber 
todas as orientações em relação 
ao próximo procedimento, antes 
mesmo que eu o soubesse. Mas, 
não demorou para que eu fosse 
notificada.
O resultado da biópsia era o seguin-
te: havia 3% de chance daquele in-
fortúnio se transformar em 100% 
de certeza de ser um tumor malig-
no, o que mudou completamente a 
direção da minha vida. 
Mesmo sendo uma pessoa otimista 
e super positiva em tudo o que faço, 
meus dias se tornaram inseguros e 
totalmente obscuros após aquele 
diagnóstico. Sendo conhecedora da 
Palavra e do amor de Deus, eu sabia 
que em todo o tempo Ele estaria 
ao meu lado, me amparando. No 

gar uns aos outros. Em vez disso, 
façamos o propósito de não pôr 
pedra de tropeço ou obstáculo no 
caminho do irmão.” (Romanos 
14:13).
Quem cancela o outro, além de 
impor um ideal inalcançável, se 
coloca também na posição de juiz, 
que não lhe cabe. “Há apenas um 
Legislador e Juiz, aquele que pode 
salvar e destruir. Mas quem é você 
para julgar o seu próximo?” (Tia-
go 4:11-12).
Portanto, um cristão autêntico não 
aponta dedo e não condena. Sendo 
possível, acolhe e ensina. “Sejam 
bondosos e compassivos uns para 
com os outros, perdoando-se mu-
tuamente, assim como Deus os per-
doou em Cristo.” (Efésios 4:32).
Felizmente, a boa notícia é que 
Jesus não cancela ninguém. Com 
Ele, erros são tratados, feridas são 
curadas e as pedras são guardadas. 
“Pois Ele nos resgatou do domínio 
das trevas e nos transportou para 
o Reino do seu Filho amado, em 
quem temos a redenção, a saber, o 
perdão dos pecados.” (Colossen-
ses 1:13-14).

entanto, somos seres limitados e 
estamos sujeitos a muitas angústias. 
Seguindo para o próximo passo 
dessa trajetória, passei pela segun-
da cirurgia, uma mastectomia que, 
por sua vez, durou aproximada-
mente cinco horas. Sim, tive que 
retirar toda a minha mama esquer-
da! Ao sair do centro cirúrgico, fui 
conduzida ao quarto, onde recebe-
ria visitas de familiares e amigos. 
Mas, algo diferente acontecia den-
tro de mim de forma tão surpreen-
dente, que eu não conseguia enten-
der e tampouco explicar o que eu 
sentia naquele momento. 
Após várias tentativas com medica-
mentos para náuseas e dores, pedi 
que chamassem o meu marido para 
que eu pudesse lhe falar tudo que 
estava acontecendo comigo. A ver-
dade é que eu sentia que a minha 
alma se despedia do meu corpo. Eu 
estava morrendo! Fiz aquela con-
fissão para o meu esposo, que me 
olhava fixamente. Sem lágrimas, 
sem sentimentos, sem voz, apenas 
sussurrando, eu me despedia dele. 
Eu estava tentando ganhar tempo, 
antes que todo o meu corpo se es-
friasse por completo, pois aquela 
sensação de morte que começou 
minutos antes, já não me permi-
tia tantas explicações. Sobre esse 
momento, meu esposo relatava o 
seguinte:
“Naquele momento, segurei nas 
mãos daquela mulher que Deus me 
deu como minha companheira, me 
enchi de uma unção a qual nunca 
havia experimentado, senti toda a 
autoridade do Espírito Santo de 
Deus e repreendi o espírito de mor-
te que tentava contra aquela vida. 
Como um sopro de vida, Deus a 
trouxe de volta para que, ao meu 
lado, e, juntamente com os nossos 
filhos, pudéssemos testemunhar a 
misericórdia do nosso poderoso 
Deus.” (Hilton Modesto de Araújo 
– In Memorian).
Depois daquele clamor do meu 
marido, senti a vida voltando no-

vamente. Era o cuidado do Senhor, 
que me resgatou naquele momen-
to! Eu vivi de novo!
Depois de perder todo o meu seio 
e passado o repouso daquela gran-
de cirurgia, dentro de alguns dias, 
comecei o tratamento quimiote-
rápico, o que faz cair todo o meu 
cabelo. Posteriormente, realizei 
também a radioterapia. Todos os 
dolorosos efeitos, incluindo a de-
pressão, não foram superados de 
forma tão simples, mas uma força 
sobrenatural sempre estava con-
trolando o meu ser e me livrava de 
tais aflições. Era o Soberano, nosso 
Deus! O Senhor, em sua grandeza e 
misericórdia, sempre está inclinado 
a ouvir o nosso clamor.  
Depois de cinco anos dessa expe-
riência, Deus recolheu o meu mari-
do. Ele foi o homem que me apoiou 
no momento que eu mais precisei. 
Hilton se foi, mas também me dei-
xou amparada por uma família e 
dois filhos maravilhosos, que sem-
pre estiveram ao meu lado. E como 
forma de me presentear, o nosso 
Deus me confiou, pela terceira vez, 
a realização de ser mãe novamente. 
Em todos esses momentos difíceis 
da minha vida, eu sempre estive co-
nectada ao nosso Criador, pois eu 
bem sei que Ele nunca nos deixou 
sem resposta para cada uma de nos-
sas orações. 
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PARA QUE FOMOS
CRIADOS?

“Assim, quer vocês comam, 
bebam ou façam qualquer 
outra coisa, façam tudo para 

a glória de Deus.” 
(1° Coríntios 10:31).

aqui, faço questão de expor apenas 
alguns que nos demonstram de for-
ma assertiva que realmente fomos 
criados com o fim principal de glo-
rificarmos e satisfazermos a Deus 
com tudo o que somos e com tudo 
o que temos. Vejamos:
“Pois dele, por ele e para ele são 
todas as coisas. A ele seja a glória 
para sempre! Amém.” (Romanos 
11:36).
“Assim, quer vocês comam, bebam 
ou façam qualquer outra coisa, fa-
çam tudo para a glória de Deus.” 
(1º Coríntios 10:31).
“A todos os que são chamados pelo 
meu nome, e os que criei para a mi-
nha glória: eu os formei, e também 
eu os fiz.” (Isaías 43:7).
“Pois nenhum de nós vive apenas 
para si, e nenhum de nós morre 
apenas para si. Se vivemos, vive-
mos para o Senhor; e, se morre-
mos, morremos para o Senhor. As-
sim, quer vivamos, quer morramos, 
pertencemos ao Senhor.” (Roma-
nos 14:7-8).
Veja que a própria Bíblia nos afir-
ma que não fomos criados para nos 
satisfazermos do modo que qui-
sermos e sermos felizes de acordo 
com os nossos próprios desejos. 
Fomos criados para glorificarmos a 
Deus em tudo que fazemos e gozá-
-lo para sempre, ainda que para isso 
tenhamos que estar chorando. 
O fim principal da nossa existência, 
ao contrário do que muitos pensam, 
não é sermos felizes e nos satisfa-
zermos, mas fazermos Deus feliz e 
satisfazê-lo. Quando entendemos 
isso, desfrutamos da verdadeira fe-
licidade e satisfação n’Ele, apesar 
das lutas e adversidades.
Diante de tal afirmativa, preciso 
deixar claro que podemos tentar 
descobrir qual a nossa vocação pro-
fissional. Podemos constituir uma 
família e ter um bom casamento. 
Podemos lutar para realizar nossos 

sonhos. No entanto, tais coisas ja-
mais podem ser a razão primordial 
para nossa existência. O sentido 
da nossa existência não pode estar 
alicerçado nesses princípios. Não 
posso ter como o fim principal pa-
ra a minha vida a profissão x ou y, 
ou a minha família, pois tais coisas 
são passageiras e caso venhamos, 
por uma fatalidade, perdê-las, cor-
remos o risco de perdermos junta-
mente com elas, a vontade de viver, 
ou seja, o sentido da vida.
Mas quando compreendemos que 
o motivo para nossa existência está 
em Deus, ainda que percamos tudo 
neste mundo, nunca perderemos a 
motivação para continuarmos vi-
vendo e glorificando a Deus em tu-
do, porque Deus é eterno e todos os 
dias, aqui nesse mundo ou na eter-
nidade, teremos a nossa principal 
razão de existir viva em nós.
Entender isso nos faz viver com 
alegria em toda e qualquer cir-
cunstância e nos torna fortes ao 
ponto de podermos suportar tudo 
naquele que nos fortalece, confor-
me nos ensina o apóstolo Paulo em 
Filipense 4:13. Paulo tinha como 
principal razão da sua existência 
glorificar o nome de Deus em tudo, 
e por isso, ele podia suportar todas 
as lutas e adversidades que a vida 
lhe infligia sem perder o sentido da 
vida e mais, vivendo com alegria, 
pois para ele, a alegria não estava 
nas circunstâncias, mas no fato de 
viver uma vida que glorificasse e 
alegrasse ao Senhor.
Para que fomos criados? Para glo-
rificar, satisfazer e alegrar a Deus 
em tudo e acima de todas as coisas. 
Entenda isso e você jamais perde-
rá o sentido, a razão para viver e 
sempre, independente das circuns-
tâncias, será feliz e estará satisfeito, 
pois Cristo é a nossa alegria e satis-
fação plena.

Um questionamento que 
sempre tem acompanha-
do o ser humano é justa-
mente saber qual a verda-

deira razão para a qual existimos. 
No decorrer da história, vamos ob-
servar desde homens iletrados até 
doutores e filósofos empenhados 
em descobrir a razão da existência 
da humanidade ou no mínimo, a ra-
zão da sua própria existência. 
O fato é que todos buscam um sen-
tido para a vida, e esse sentido está 
intimamente ligado ao propósito 
para o qual existimos. Uma pessoa 
que não encontra a razão principal 
para a qual foi criada, não encontra 
sentido na vida. Entretanto, a gran-
de maioria das pessoas pensam que 
essa razão principal está ligada di-
retamente à sua vida de forma par-
ticular e individual e que cada um 
tem um sentido distinto e particular 
para existir. Certo! É fato que todos 
nós temos uma ou algumas razões 
bem particulares que nos motivam 
a viver, e isso é algo que é bem ín-
timo de cada um. Alguns pensam 
encontrar razão para viver em suas 
profissões, suas famílias, outros nas 
artes e em outros exemplos. Entre-
tanto, essas razões supracitadas não 
são as principais para a qual fomos 
criados. Tais razões são secundá-
rias e devem ser canalizadas de for-
ma a atenderem e servirem a razão 
suprema que revela o propósito da 
nossa criação.
Tanto o Catecismo Maior, quanto 
o Breve Catecismo de Westminster 
trazem em seu conteúdo a seguinte 
pergunta como sendo a primeira a 
ser respondida: Qual é o fim prin-
cipal do homem? A resposta de 
forma clara, simples e objetiva é: o 
fim principal do homem é glori-
ficar a Deus, e gozá-lo (alegrá-lo, 
satisfazê-lo) para sempre. Como 
base bíblica para tal resposta nos 
são apresentados vários textos e Por Ralfe Fernandes

Bacharel em Direito, Teologia e 
Pastor na Igreja Batista Renascer.
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ENXAQUECA: COMO 
AS MULHERES 

LIDAM COM ESSE 
PROBLEMA?

EN
TRE
VISTA
A busca pela sabedoria: entrevista 
com Pastora Márcia Barros
Por Jéssica Lima e Marina Lopes

SAÚDE E BEM ESTAR
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Na edição do mês das mulhe-
res, a Revista Renascer en-
trevistou a pastora Márcia 

Barros, uma mulher de referência, 
defensora da família e idealizadora 
do perfil do Instagram @conexao-
mulheroficial, onde produz con-
teúdos para mulheres cristãs. Na 
entrevista você poderá conhecer 
mais seus estudos sobre sabedoria 
e novidades sobre o lançamento  do 
seu primeiro livro, que está em fase 
de finalização. Confira:

Pastora, qual é a relevância 
do estudo do tema sobre 
sabedoria para as mulheres 
cristãs? 
A resposta do rei Salomão para 
Deus, quando o mesmo dá a ele a 
chance de pedir o que quisesse, pois 
seria concedido, me deixa impacta-
da. Ele pede sabedoria, não para ele 
mesmo, mas para governar um po-
vo escolhido. Através do seu reino 
ele queria servir um povo. Quando 
Deus nos dá um casamento, filhos, 
amizades, posições e talentos, Ele 
tem um propósito: o servir! Esse é 
o segredo de relacionamentos har-
moniosos, de lares pacificados e de 
ministérios frutíferos. A servitude 
é uma marca de uma mulher sábia.

Como surgiu o seu 
interesse pela escrita do 
tema? 
Nasci do ventre de uma mulher 
sábia. Minha mãe é a minha maior 
inspiração de sabedoria. Sempre 
presenciei dentro de casa, nos mo-
mentos mais desafiadores, uma 

ENTREVISTA:
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A enxaqueca ou migrâ-
nea é uma doença neu-
rológica, genética e 
crônica, caracterizada 

pela  cefaleia (dor de cabeça) in-
tensa, pulsátil e episódica, náuseas, 
vômitos, tonturas e sensibilidade à 
luz, podendo durar de 4 a 72 ho-
ras. Pode ou não ser precedida por 
“aura”, que é um conjunto de sinais 
sensoriais e visuais que alertam pa-
ra um início de enxaqueca.
A enxaqueca ocorre em pessoas 
cujas células nervosas do cérebro 
(neurônios) são mais facilmente 
estimuladas, produzindo atividade 
elétrica.
As mulheres são afetadas por es-
sa doença três vezes mais que os 
homens, provavelmente porque 
a queda do hormônio estrogênio 
durante os ciclos menstruais é um 
gatilho que desencadeia o descon-
forto característico da enxaqueca.
Porém, nem tudo está dentro do 
corpo. O estilo de vida e a cultura 
ocidental moderna têm um grande 
peso na dor. O estresse e as cobran-
ças sobre a mulher são enormes! É 
a casa para cuidar, os filhos para 
educar, a vida profissional, a aqui-
sição de mais responsabilidades e 

menos oportunidades de descansar. 
A rotina abarrotada de afazeres e as 
questões hormonais viraram uma 
bomba na saúde da mulher. A en-
xaqueca tornou-se mais frequente 
com a emancipação feminina, já 
que um dos resultados desse mo-
vimento é o menor número de ges-
tações e por consequência, a maior 
ocorrência de menstruações. 
Existem outros fatores desenca-
deantes, os chamados “gatilhos”, 
como ingestão de vinho tinto e 
alguns alimentos, omissão de re-
feições, estímulos sensoriais em 
excesso, a exemplo de luzes bri-
lhantes e odores fortes, privação ou 
excesso de sono e alterações climá-
ticas.
A enxaqueca, desde 2018, está co-
locada pela Organização Mundial 
de Saúde (OMS) no rol das enfer-
midades mais incapacitantes. Para 
quem sofre de enxaqueca, o impac-
to social, econômico e emocional é 
inevitável. A qualidade de vida do 
portador da doença e dos familiares 
mais próximos fica comprometida. 
Assim, é importante procurar aju-
da médica o mais breve possível, 
podendo  ser o clínico geral ou o 
neurologista, para se fazer o diag-

mulher surpreendentemente sábia. 
Ela é a minha referência. Daí veio 
a minha própria busca e desejo pela 
sabedoria e percebi a necessidade 
de falar sobre esse assunto como 
testemunho do benefício de viver 
imersa nessa virtude.

De que modo podemos 
observar se as nossas 
atitudes estão sendo 
sábias?
A sabedoria é revelada em nossas 
ações quando as mesmas promo-
vem paz, equilíbrio e moderação 
no ambiente onde estamos. Você 
sempre encontrará em uma mulher 
sábia um coração pacificador e ati-
tudes prudentes e sensatas.

Como o conhecimento e o 
discernimento são observa-
dos na vida de uma mulher 
sábia? 
A nossa boca nos revela. Toda mu-
lher mostra o seu interior quando 
abre os lábios. A mulher que tem o 
conhecimento da Palavra de Deus 
é sempre uma geradora de vida. 
As palavras dela sempre são para 
construir e edificar. O discernimen-
to é notório porque ela tem uma ca-
pacidade de avaliar as coisas com 
bom senso e clareza.

Como o estudo da Bíblia 
pode nos levar a alcançar a 
sabedoria Divina?
Em João 8:32 está a chave: “E co-
nhecerão a verdade, e a verdade os 
libertará”. Muitas mulheres pade-

nóstico e iniciar o tratamento medi-
camentoso. Este tratamento  com-
preende uma gama de opções e, 
sobretudo, modificar o estilo de vi-
da, dentro do possível, com alimen-
tação equilibrada, evitar o estresse, 
prática de atividades físicas e se ne-
cessário, a psicoterapia. Essas são 
algumas das orientações! Não se 
acostume com a dor, cuide-se! 

Por Dra. Daiane Gonçalves
de Araujo Kluthcouski

Pediatra formada pela Faculdade
de Medicina da Universidade

Federal de Goiás/UFG.

cem por não conhecerem o que está 
disponível nas Escrituras. A sabe-
doria vem sobre nós quando a pedi-
mos a Deus, e isso está escrito em 
Tiago 1:5: “E, se algum de vós tem 
falta de sabedoria, peça-a a Deus, 
que a todos dá liberalmente”. So-
mos indesculpáveis se ainda não 
somos sábias. Se queremos tanto, 
por que não pedimos? O desejo 
cultiva a busca.

Poderia citar três atitudes 
práticas para uma mulher 
sábia?
Ela é ponderada no falar: “Quem 
guarda a sua boca guarda a sua 
vida, mas quem fala demais acaba 
se arruinando”. (Provérbios 13:3).
Ela é bondosa: “Ela só lhe faz o 
bem, e nunca o mal, todos os dias 
da sua vida”. (Provérbios 31:12).
Ela não se entrega à ansiedade: “...
sorri diante do futuro”. (Provér-
bios 31:25).

Quando será o lançamento 
do seu livro sobre esse as-
sunto?
Estou trabalhando em sua  finaliza-
ção. Um estudo que, tenho certeza, 
impactará a vida de muitas mu-
lheres, com uma proposta de um 
devocional diário durante 1 mês 
estudando o livro de Provérbios. 
Em breve marcarei a data do lança-
mento, mas fiquem de olho no meu 
Instagram, pois logo  já teremos 
novidades! O meu perfil pessoal é 
@marciambarros.
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coração de Deus. 
A linguagem que realmente atrai 
o Seu coração é a que desenvolve-
mos quando temos o entendimento 
de que, ao olhar para cima, tudo 
o que vemos está debaixo dos pés 
do Senhor, e que qualquer tipo de 
soberba precede a nossa própria 
queda. 
Todos nós carecemos de Jesus 
Cristo, e se necessário for, gritare-
mos diante d’Ele, assim como fez 
o cego Bartimeu: "Senhor tenha 
misericórdia de mim!", pois é des-
sa forma que podemos encontrar o 
milagre que tanto necessitamos.
Por isso, a minha reflexão é para 
que hoje, ao terminar de ler essa 
matéria, você possa aprender a re-
conhecer os momentos em que o 
Senhor te concede a oportunidade 
de mudar a forma de pensar e de 
se comportar diante d’Ele, pois só 
assim você usufruirá de uma com-
pleta transformação em sua vida. 
Se hoje o Senhor te perguntar: "O 
que queres que eu te faça?", qual 
seria a sua resposta? Deus olha pa-
ra a nossa individualidade, conhece 
o que nos oprime e sabe o que mais 
precisamos.
 
Eu creio que o Senhor está nos per-
guntando o que nós precisamos que 
Ele faça. Então pense: o que você 
realmente precisa? Cura? Liberta-

ção? Eu não sei, mas Deus sabe!
Diante de todas as perturbações, 
crises e perseguições que enfrenta-
mos, precisamos nos apegar nessa 
verdade: maior é Aquele que está 
em nós! Estamos debaixo de Suas 
mãos poderosas e desfrutaremos do 

melhor nessa Terra!
Confie tudo a Ele! Entregue e 
descanse o seu coração, pois o mais 

Ele fará! Deus te abençoe!

Pastor João Queiroz 
Pastor Presidente da Igreja Batista 
Renascer.

Nesta edição da Revista 
Renascer, quero trazer 
uma reflexão sobre a fra-
se dita por Jesus Cristo 

em sua ida a Jericó, no momento 
em que se viu diante do clamor de 
um cego que estava a pedir esmolas 
pelas ruas da cidade. Veja a narra-
tiva descrita em Marcos 10:46-52:
“Entretanto, chegaram a Jericó. 
Quando, mais tarde, ele e os dis-
cípulos deixavam a cidade, seguia-
-os grande multidão. E aconteceu 
que um pedinte cego, chamado 
Bartimeu, filho de Timeu, estava 
sentado junto à estrada. Ouvindo 
dizer que era Jesus de Nazaré, co-
meçou a clamar: “Jesus, Filho de 
Davi, tem misericórdia de mim! 
”Muita gente repreendia-o para 
que se calasse, mas ele clamava 
cada vez mais alto: “Filho de Da-
vi, tem misericórdia de mim!” Je-
sus parou e disse: “Chamem-no.” 
E chamaram-no. “És um homem 
com sorte; vai que ele te chamou. 
”Bartimeu despiu a capa que tra-
zia, atirou-a para um lado, pôs-se 
de pé de um salto e encaminhou-se 
na direção de Jesus. “Que queres 
que te faça?”, perguntou Jesus. 
“Mestre, quero ver!” “Está bem. A 
tua fé curou-te!” E no mesmo ins-
tante o cego ficou a ver. E foi atrás 
de Jesus pela estrada fora”.
Na ocasião, o cego chamado Barti-
meu, ao ouvir  Jesus passar por ali, 
começou a gritar. O primeiro ponto 
que quero destacar nessa passagem 
é sobre a maneira pela qual Barti-
meu gritava e chamava a atenção 
de Cristo. Veja que ele usou pa-
lavras específicas, que realmente 
tocaram a Jesus de forma profun-

da. Bartimeu não gritava apenas 
pedindo a cura, em desespero ou 
lamento, mas ele usou a expressão: 
"Jesus filho de Davi, tenha miseri-
córdia de mim". 
Veja que interessante: o cego Bar-
timeu não apenas mencionou a 
pessoa de Jesus, mas falou sobre a 
origem de Cristo. A multidão que 
estava ao redor do cego, mandava 
ele se calar, mas a Bíblia diz que 
quanto mais pediam, mais ele gri-
tava. 
Chegando diante dele, Jesus fez 
uma pergunta simples, talvez a per-
gunta que você precisa ouvir nes-
se momento: o que queres que eu 
te faça? Naquele instante, o cego 
prontamente respondeu que gosta-
ria de enxergar. Ele poderia pedir 
outras coisas, mas Bartimeu dese-
java ser curado da cegueira.
Na vida, existem situações em que 
precisamos sair da normalidade, 
indo além de uma oração baseada 
em atitudes de vitimismo e mur-
muração. A verdade é que precisa-
mos entender a forma que o Senhor 
espera que nos acheguemos diante 
d’Ele. Quando finalmente com-
preendemos isso, descobrimos a 
chave ou a senha para ter esse aces-
so concedido por Ele. 
Entenda: o Senhor não responde 
a nossa murmuração ou o nosso 
sofrimento, mas Deus responde à 
nossa obediência, pois Ele conhece 
o nosso coração. Ao invés de pedir, 
o cego Bartimeu poderia ter usado 
esse tempo com Deus para recla-
mar das suas dores e contar o seu 
sofrimento, mas não, ele escolheu 
se render a Jesus Cristo e gritar por 
socorro e misericórdia! Quando 

chegamos em uma situação 
como essa, de rendimento 
e humilhação diante d’Ele, 
tocamos o coração de Deus. 
Ao contrário, não conse-

guimos fazer isso, agindo 
como se estivéssemos cheios 

de razão e nos portando com 
petulância. No relacionamento 

com o Senhor não há lugar para a 
arrogância. É Ele quem governa 
o mundo e é o Senhor de todas as 
coisas. 
A natureza do homem é pecami-
nosa e isso faz com que, em cer-
tos momentos da vida, resistamos 
a Deus. Somos um espírito, temos 
uma alma e habitamos em um cor-
po. Muitas   vezes tentamos ex-
plicar as nossas razões ao Senhor 
para fazermos ou não determinadas 
escolhas, mas a verdade é que isso 
pouco importa. As nossas razões 
não são o que nos leva a alcançar o 
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Por Sara Rosa de Sousa Andrade
Esposa, Pastora, Fisioterapeuta e 

Doutora em Ciências da Saúde
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Atualmente existe uma 
grande produção de 
conteúdo destinado ao 
interesse do público 

feminino. No calendário temos o 
nosso dia especial e a todo tempo 
estamos em destaque por motivos 
diversos. É interessante pensarmos 
sobre esse ser, essa criatura 
divina que possui características 
marcantes e dons espetaculares. Eu 
creio que Deus se atentou a uma 
lista de detalhes ao criar a mulher, 
pensando em aspectos como as 
suas curvas, traços e riqueza de 
simetrias, com a mente brilhante 
que só observamos n’Ele. 
Além de toda a dedicação empre-
gada nas características físicas, 
acredito que Ele criou marcas de 
personalidade que são inerentes 
à Sua obra. Toda sensibilidade, 
acuidade visual e auditiva, fragili-
dade, destreza, intensidade, gene-
rosidade, resiliência e curiosidade 
se complementam com a força, 
coragem, ousadia, resistência, per-
sistência e dedicação, que também 
foram intensamente cravadas no 
DNA de sua criação. Se analisar-
mos todos os dons que Deus conce-
deu à mulher, perceberemos que foi 
dado o poder de realizar inúmeras 
façanhas. 
Desde o início, o Senhor também 
estabeleceu como um dos papéis da 
mulher o de ser a ajudadora idônea 
e auxiliadora fiel do homem. Ao 
conhecer esse propósito e ler sobre 
ele na Palavra de Deus, como em 
Colossenses 3:18 e Efésios 5:22, 
vemos que a mulher deve ser 
submissa ao seu marido, isto é, 
estar sob a sua missão e respeitar 
sua autoridade, pois no casamento, 
o marido tem uma posição de 
liderança. Além disso, foi dado 
à mulher um grande presente, a 
capacidade que nos aproxima dos 
atributos do próprio Deus, que é 
o dom de gerar, criar e reproduzir. 
Em contrapartida, aos maridos 
foi dada a missão de amar a sua 
esposa como a seu próprio corpo 
e, consequentemente, sustentá-la e 
protegê-la. 
Portanto, a mulher deve ser 
protegida, respeitada e valorizada. 
No entanto, a sociedade em seu 
pecado e ignorância, perverteu 
os reais princípios, conduzindo 
a mulher a perder os seus valores 
e, em consequência, ela passou a 
exigir uma posição que era inerente 
aos homens, enxergando nessa 
requisição uma vantagem. Com 
isso, vemos do outro lado, homens 
mais fracos, filhos mais frágeis e 

sem identidade, além do aumento 
de doenças físicas e emocionais. 
Não podemos esquecer que 
existiram homens opressores e 
que tornavam a vida da mulher 
limitada e triste, entretanto, essa 
atitude nunca veio de Deus. Esses 
comportamentos deveriam ser 
exceções e não intensos ao ponto 
de fazer com que a mulher, ao invés 
de lutar contra a opressão, lutasse 
para se tornar uma opressora. 
Gostaria de apresentar breves 
descrições de alguns nomes de 
mulheres bíblicas que nos levam a 
perceber o plano de Deus para nós. 
A começar pela história de Sara, 
que além de ser uma das mulheres 
mais belas que já existiu, era 
dotada de força, coragem, ousadia, 
liderança, persistência e paciência, 
além de ter sido auxiliadora no 
sucesso do seu marido, ainda se 
tornou mãe das nações. 
Conhecendo Ester, lemos a história 
da judia que ganhou o maior 
concurso de beleza do seu tempo, 
foi ousada, corajosa, resistente, 
persistente, perspicaz e assumiu 
uma posição de prestígio. Ainda 
assim, foi colocada em grande 
perigo, afinal, seu marido foi um 
dos homens mais cruéis que a 
história conheceu. No entanto, a 
coragem de Ester a capacitou para 
salvar uma nação inteira da morte. 
No Velho Testamento, também 
conhecemos Raabe, uma mulher 
perspicaz, inteligente, visionária, 
forte e corajosa. Ela trabalhava 
em um ambiente completamente 
difícil e improvável, no contexto da 
prostituição, mas teve o seu destino 
mudado a partir de sua ousadia, e 
depois foi colocada na linhagem de 
Jesus. 
Quando lemos a narrativa de Rute, 
descobrimos uma jovem que se 
deparou com a viuvez e que tinha 
como origem um povo incrédulo. 
Diante disso, Rute encheu-se de 
amor, coragem e ousadia. Passou 
a trabalhar para sustentar a sogra 
e seu lar, e depois foi reconhecida 
e escolhida para ser parte de 
um grande povo, conduzindo e 
influenciando pessoas ao lado de 
seu marido, até que também passou 
a integrar a linhagem do Messias.
 Débora era uma profetisa e 
juíza que liderava Israel quando 
não havia rei. Ela convocou o 
exército e incentivou guerreiros 
que derrotaram os opressores. 
No período em que viveu sob a 
liderança de Débora, Israel teve 
paz durante 40 anos. 
Também podemos citar Priscila, 

uma grande evangelista que 
trabalhava muito junto ao seu 
esposo, levando a Palavra de Deus, 
além de se dedicar no treinamento 
de grandes líderes. Abigail era uma 
mulher inteligente e bonita, casada 
com Nabal, um homem rude e 
mau. Ao ler a sua história, percebe-
se que ela era sábia, corajosa e 
comandava com muita sabedoria 
a sua casa e seus empregados, 
pois diante da intolerância de seu 
marido ela sabia organizar os seus 
negócios e com isso, salvou os seus 
da morte e ainda realizou esse feito 
sem desonrá-lo. 
Com certeza não posso deixar de 
falar de Maria, a grande escolhida 
para a maior missão de todos os 
tempos, dar à luz, com a concepção 
do Espírito Santo, ao Salvador do 
mundo. Ela foi corajosa, forte, 
ousada e amável o suficiente para 
esse feito. 
Aprendemos com todos esses 
exemplos que Deus não limitou a 
mulher a estar em segundo plano, 
mas permitiu que ela desempe-
nhasse papéis importantíssimos na 
sociedade, além de ser responsável 
por dar à luz e preparar as próximas 
gerações para dar continuidade ao 
propósito desenhado para sua li-
nhagem. 
Percebemos ainda, que mesmo 
sendo dotada dessa capacidade, 
Deus escolhia guardar e livrar 
as suas filhas de ambientes que 
poderiam colocá-las em perigo 
e deu às mulheres muito mais 
vantagens do que obrigações, 
quando comparadas aos homens. 
Hoje eu te convido a buscar de 
volta os seus valores, propósitos e 
a restaurar a identidade que Deus 
desenhou para você. Pare de tentar 
suprir as exigências impostas por 
um mundo onde as pessoas não 
sabem o que falam e caminham 
perdidos rumo à condenação. 
Vamos fazer como Paulo nos 
instruiu, "E não vos conformeis 
com este mundo, mas transformai-
vos pela renovação da vossa mente, 
para que experimenteis qual seja a 
boa, agradável e perfeita vontade 
de Deus." (Romanos 12:2). 
Nossa mente está cheia de enganos 
e princípios falsos que não nos 
permitem ver as coisas como Deus 
as enxerga. Por isso, devemos pedir 
a Ele que restaure em nós a sua boa, 
perfeita e agradável vontade. 
Mulher: independência não existe, 
o que existe é a liberdade em ser 
totalmente dependente de Deus.

MULHERES 
DEPENDENTES 

DE DEUS



Imagine uma coisa simples: to-
das as pessoas do mundo, ca-
da um com sua função social, 
cidadã e relacional, cumprindo 

rigorosamente as suas obrigações! 
Nenhuma queixa sobre o que al-
guém deveria ou poderia fazer com 
relação a si mesmo e principalmen-
te com relação ao próximo. Peraí, 
isso é o céu na terra? Não, mas é 
um panorama, um pano de fundo 
para introduzir a nossa reflexão. 
Num tempo em que as pessoas se 
vangloriam de serem honestas e os 
cristãos arvoram seus bons teste-
munhos, as virtudes que deveriam 
ser inerentes a todo ser humano e, 
principalmente para os cristãos, 
são alardeadas como diferencial. 
Assim, parece difícil esperar que 
as pessoas possam ir  além do que 
se espera delas. Talvez fosse querer 
demais.
 Uma vez ouvi de um pastor que 
influenciou muito a minha estru-
tura de pensamento teológico, o 
conceito de longanimidade como 
sendo “ir além do que se espera”, 
e não simplesmente a dilatação do 
ânimo. Quando Jesus Cristo disse 
que deveríamos oferecer a outra fa-
ce, doar também a capa junto com 
a túnica ou andar a segunda milha 
com quem só espera que andemos 
a primeira, ele ensinou um princí-
pio não apenas de humildade, mas 
uma forma de exercitar o desape-
go, a servidão.  Aprendo ainda que 
seria uma maneira de demonstrar 
amor e cuidado para com uma pes-
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soa hostil, que constrange enquanto 
humilha. 
Não é fácil não reagir a um desafo-
rado, a um vaidoso em posição de 
comando, a um esnobe que usa a 
influência para assediar moralmen-
te ou se impor pela arrogância. Se 
dar a outra face é levar desaforo pra 
casa e trocar por perdão, dar a calça 
além da camisa desejada, é impres-
sionar positivamente. Andar a se-
gunda milha quando, por obrigação 
ou constrangimento tivermos que 
andar a primeira, é um tapa com 
luva de pelica que pode quebrar a 
crista de um soberbo qualquer. 
Se já não bastasse uma vida feliz e 
realizada na Terra (a despeito das 
lutas e dissabores), Deus nos ofere-
ce uma vida além, uma eternidade 
sem sofrimento algum. Um Deus 
que opera além do que pedimos ou 
pensamos, que revela pelo Espíri-
to Santo as riquezas que nenhum 
olho viu e jamais penetrou o cora-
ção humano, é o mesmo Deus que, 
além de criar um jardim de delícias 
para seus filhos, oferece salvação 
para todo aquele que, desviando 
do propósito original, deseje voltar 
ao Seu convívio não apenas agora, 
mas para sempre.  
Brincando com a clássica frase de 
Buzz Lightyear nos filmes da fran-
quia Toy Story, não basta o infinito, 
tem que ir além! Não basta ter pe-
na, tem que exercer misericórdia, o 
que envolve a provisão pelo menos 
de parte da solução do problema do 
próximo que nos causa consterna-

ção. Ser honesto, dar bom testemu-
nho, ser educado...não é mérito, é 
obrigação! Há que se ir além, rom-
per os limites do conforto pessoal e 
furar a bolha que atormenta o ou-
tro, para fazer escapar o gás tóxico 
que o imobiliza. Já que a palavra da 
moda, a queridinha das campanhas 
publicitárias é “surpreender”, dei-
xemos as pessoas à nossa volta bo-
quiabertas com nossas imprevisí-
veis atitudes abençoadoras, nossas 
inesperadas reações de afeto e bem 
vindas ações de melhoria da quali-
dade de vida de quem espera de nós 
o mínimo, mas pode se surpreender 
com muito mais de nós.
 Deus fez e faz isto o tempo todo. 
Como sua semelhança, façamos o 
mesmo!
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